

# 加茂川中学校だより2018



京都市立加茂川中学校  
平成30年11月22日(木)

第10号 表現・発信!

文責：校長 太田勝

11月は1年生の「ファイナンスパーク学習」、2年生の「チャレンジ体験」、3年生の「進路講話・進路写真撮影」・「税金と選挙の講演会」以外にも学年ごとに様々な取組がありました。日頃の学習の成果として2年生では「ダンス発表会」を実施し、多くの保護者の方にもご参観いただきました。また、1年生の「ビブリオバトル」や、3年生の「ポスターセッション」など対話形式の取組もあり、いろいろな活動をとおして「表現」したり「発信」したりすることができました。一方、秋季新人大会（京都市大会）も卓球部を残すのみとなりました。寒さも厳しくなってきました。まもなく2学期の締めくくりの12月を迎えます。

## 1年 ファイナンスパーク学習

1年生は生き方探究館でファイナンスパーク学習を実施しました。自分に示された収入と家族構成に合わせて、1ヶ月の家計を組み立てました。ボランティアの方のアドバイスのもと、何を買うのか、ローンや貯金はいくらにするのか、生活について考え、さらに赤字にならないように、残金が1万円を超えないように苦労していました。親の苦労がわかり、お金の大切さに気が付くよい機会となりました。ボランティアの皆様、ありがとうございました。



## 2年 チャレンジ体験

11月5日からの5日間、2年生は学校を離れて「チャレンジ体験」に取り組みました。今年も60をこえる事業所にお世話になりました。比較的天候に恵まれ、ある幼稚園の園庭で行われた「焼き芋大会」当日も本当に暖かい日でした。お世話になった事業所の方と話をしていると、「加茂川中学校の生徒は本当によくやってくれるから、来年はもっとたくさん的人数を預かりますよ。」という声もいただきました。チャレンジ体験をとおして「働く」ことや「将来」について考えてほしいのはもちろんのこと、受け入れてくださった事業所の方への「感謝」の気持ちを忘れないでください。



## 3年 進路講話・進路用写真撮影

3年生は具体的に「進路」を考える時期となりました。Ⅱ学期の期末テストも終わってまもなく懇談会もはじまります。進路用に使用する写真撮影では和やかな雰囲気の中にも、緊張感も伝わってくるような様子でした。進路講話では公立と私立の2校の先生からそれぞれの高校の特徴などの話を聞かせていただきました。卒業まであと4ヶ月！自分の目標に向かって日々の学習を大切に！



## 誕生 新・生徒会

10月24日に生徒会立会演説会と投票を行い、新生徒会が誕生しました。各学級ではその後、学級委員も決定し10月31日には認証式を行いました。認証式の後に各種委員会を行い自己紹介や後期に向けての取組を確認しました。環境委員会では委員会後に早速花壇の整備を担当してくれました。11月には新生徒会本部の生徒による「あいさつ運動」や募金の呼びかけも行われるなど、伝統の「バトン」は新しい生徒会へと確実に引き継がれています。



## ダンス発表会

2年生は保健体育での学習の発表として「ダンス発表会」を行いました。各クラスごとに曲を選んだり、振り付けを考えたりしながら取り組んだ様子がうかがえ、クラスとしての一体感を大切にした内容でした。単に発表するだけではなく、各クラスの発表ごとに感想など「振り返り」の用紙に記入もしました。2学期の「公開授業週間」の中での日程でもあったので、当日は多くの保護者の方にも参観していただきました。



## ポスターセッション

11月17日にはみやこめうせで「京都探究ポスターセッション」が行われ、加茂川中学校からは4名の3年生が参加してくれました。京都市内の小学校・中学校・高校が参加し、第1部と第2部に分けて約160枚のポスターが会場一帯に掲示され、聴衆を前にしながら発表をしました。聴衆は児童・生徒だけではなく保護者や教育関係者など非常に多くの人の中の発表となりました。加茂川中学校の発表のテーマは「沖縄不思議発見！？魚の横泳ぎ」で、紫風祭の時に発表された内容です。紫風祭の時以上の難しい質問もありましたが、一方で「もう少し〇〇すれば良いのではないか？」、「こんな検証が必要なのではないですか？」など、具体的なアドバイスもいただきました。



## 秋季新人大会 主な結果

- ◆女子バレーボール部  
2回戦 加茂川中 0-2 修学院中
- ◆男子剣道部（団体戦）  
1回戦 加茂川中 2-2 下京中  
(代表戦により加茂川中の勝ち)  
2回戦 加茂川中 0-4 修学院中
- ◆女子剣道部（団体戦）  
1回戦 加茂川中 2-2 西賀茂中  
(本数負け)  
個人戦では2名がベスト16で  
京都府大会出場決定
- ◆女子ソフトテニス（個人戦・1年生大会）  
準々決勝で櫻原中に0-4で敗退  
ベスト8で京都府大会出場決定
- ◆女子バドミントン部  
(団体戦) 加茂川中 2-1 同志社女子中  
加茂川中 1-2 大原野中  
(個人戦) シングルス 第8位  
ダブルス 第3位
- ★男子バスケットボール部  
「紫稜杯」2年連続優勝



## 赤ちゃんとのふれあい 部活動探検隊

加茂川中学校では家庭科の時間に「赤ちゃんとのふれあい」を行っています。この取組は上賀茂児童館の協力で実施されているもので、中学生が作ったおもちゃと一緒に遊んだりしながら、赤ちゃんと過ごします。はじめは慣れないで、どうしていいか分からない中学生も、赤ちゃんが笑顔を見せてくれることで次第に安心して接することができるようになります。

また、「部活動探検隊」では、小学生に練習方法を教えたり、見本を見せたりしながら中学校での部活動について説明します。これは大人の組織である「地生連」の取組ではありますが、実際に活動するのは中学生です。いずれの取組でも中学生は立派に「お兄ちゃんらしさ」「お姉ちゃんらしさ」を發揮してくれます。そういう点で、チャレンジ体験の時にある園長先生が「中学生は園児の前では本当に優しいですよ。」とおっしゃっていました。

このように異年齢の子どもと関わる取組は「優しさ」という社会性を身につけるよい機会となります。他にも「挨拶をする」「時間を作る」ということもこれから自立していく上でますます大切になってきます。朝の登校風景で、時間に間に合わない子どもたちのことが気になります。心配なことは学校にもぜひご相談ください。まもなく懇談会もじまります。

